

LA BOURSE	
Coté hier à Galata	
L'or	698 —
Lts.	692 —
Francs	282 —
Lires	160 —
Drachmes	100 —
Marks	117,8 —
Leis.	21,25 —
Levias	23 —

ABONNEMENTS
UN AN SIX MOIS
Lts. Lts.
Constantinople... 9 5.
Province..... 11 6.
Etranger frs... 100 frs... 60

L'âme juive et son foyer national

Tour à tour persécutée, tourmentée et sans cesse méprisée, l'âme juive nous apparaît à travers la suite des âges, comme une figure emblématique, symbolisant à jamais la sagesse douloureuse de l'homme continuellement en proie à l'inquiétude enveloppant de toute part et qui tente, par un effort sans arrêt, à dompter le malheur dans son acheminement vers l'avenir.

En effet, là où une autre race plus faible aurait été fatallement entraînée au suicide de sa personnalité, la race hébraïque, grâce à la supériorité de sa force morale, a subsisté. Elle a su graduellement attirer vers sa cause la société de nos jours, de plus en plus acquise à la tolérance sous toutes ses formes. Durant la guerre générale, le gouvernement anglais faisait annoncer par lord Balfour, par sa fameuse déclaration à la Chambre des Communes, qu'il prenait sous sa protection la cause du Sionisme et créeraient en Palestine, à la fin de la guerre victorieuse, un foyer national pour les Juifs. Ce qui n'était pour les Israélites qu'un espoir en 1917 est devenu une réalité en 1920, consacrée par la Conférence de San Remo. Il est vrai que la sanction définitive est réservée à la Société des Nations qui se réunira, comme on le sait, en session extraordinaire au 15 juillet prochain pour examiner la question des mandats en Orient. Mais on peut affirmer dès à présent que celui de la France, si salutaire à la Syrie, et celui de l'Angleterre, sur cette terre libérée au prix d'énormes sacrifices et par le sang de ses fils, ne pourront qu'être confirmés, étant donné que les garanties fournies par ces deux Puissances sont de nature à satisfaire tout le monde. En ce qui concerne le mandat britannique, l'Amérique a déjà donné son assentiment.

Pour ne prendre aujourd'hui que la question palestinienne, on ne doit pas ignorer que le devoir revenant à la Puissance mandataire est lourd de responsabilités, car il y a une infinité de problèmes délicats qui demandent leur solution. Tous ces éléments disparates qui vinrent un peu de partout, mêlés à ceux déjà établis dans le pays, attendent anxieusement leur salut du gouvernement britannique et mettent tout leur espoir en lui pour vivre en paix et travailler.

D. Georges Kirm.

La fête du Statut

Rome, 5. A.T.I. — A l'occasion de la fête du Statut, les Souverains participeront à la cérémonie qui s'est déroulée et passèrent en revue les troupes. Dans l'après-midi, le Souverain et le prince héritier ont inauguré le monument érigé en la mémoire de Enrico Toti.

LES MATINALES

On se jette beaucoup à l'eau, en ce moment. Ce genre de suicide fait fureur. Il n'est jeune fille de bonne famille, hanoïn replète, Roméo chevelu qui ne souhaite un grand désespoir pour avoir l'occasion d'aller noyer dans le Bosphore ou la Corne d'Or.

Quand on y songe, une pareille mode est logique. Si l'on se suicide, c'est parce qu'on y tient et pour son plaisir. Or, quoi de plus agréable, aux temps chauds, qu'un bain frais ?

Mais entrons dans des raffinements psychologiques ; il est probable que cette première sensation du noyé volontaire : le bain frais, est délicieuse. Aussi tôt la vie lui apparaît sous des couleurs plus riantes et son désespoir s'enfuit, comme ces pigeons qui semblent si lourds à terre et volent pourtant avec la légèreté d'un vers de Tristan Derème. Alors le suicidé ne veut plus de son suicide. Sait-il nager ? Il s'en tire à grandes brasses.

Ne sait-il point nager ? Il coule et décède. Et tandis que son âme monte au ciel, elle médite là-dessus qu'avant de se donner la mort, il faut tourner sept fois son désespoir dans sa cervelle.

dernièrement, le *Times*, dans une série d'articles de M. Philip Graves intitulés : « La Vérité sur la Palestine », a critiqué d'une manière qui nous a semblé un peu excessive le rôle joué par la commission sioniste de Palestine. S'il est vrai que cette commission s'est un peu hâtée, en voulant aller trop vite sur un terrain qui n'avait pas été suffisamment étudié par ses membres, on ne peut prédire toutefois que la grande compétence et l'esprit avisé de ses dirigeants ne sauront pas avec le temps combiner plus heureusement la forme avec les principes qui les guident.

Les tâtonnements des premiers mouvements, osons-nous le croire, ne sauraient, en aucune façon, déssperer les amis du Sionisme. Tout au contraire, ces derniers et tout particulièrement tous les Juifs de l'univers doivent soutenir ceux qui peinent là-bas en Terre-Sainte. Cependant, nous ne devons pas dissimuler que les extrémistes doivent bien se garder, comme toujours, de compromettre les résultats obtenus avec tant de peine par le sionisme positif, celui qui désire accomplir une œuvre utile et durable et qui tend à des visées sociales plus que politiques.

Actuellement, la Palestine est

VIDI II

LE BOSPHORE

Journal Politique, Littéraire et Financier

ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur-Propriétaire MICHEL PAILLARES

LE Numéro 100 PARAS

3me Année. — No 796

MERCREDI

7 JUIN 1922

RÉDACTION-ADMINISTRATION

Péra, Rue des Petits-Champs, No 5

TELEGRAMME « BOSPHORE » PERA.

Téléphone Péra 2089.

La statue du « Poilu Libérateur » remplace à Metz celle de Guillaume I.

Metz, 5 T.H.R. — Aujourd'hui a eu lieu l'inauguration de la statue du « Poilu Libérateur », remplaçant sur la plus belle promenade de la ville, celle de Guillaume I. Le Poilu est debout dans une attitude calme de vainqueur. Sur le socle une autre statue représente la Lorraine délivrée de ses fers, avec, gisant à ses pieds, l'âge allemand. L'inscription porte : « Au Poilu Libérateur ! Le souvenir français de Moselle, 1918. »

Une cérémonie grandiose fut présidée par Poincaré, Foch et Joffre. Dès la matinée, la ville était magnifiquement parée. Une foule enthousiaste venue de tous les points de la Lorraine se pressait dans les rues.

A 8 h. 30 eut lieu une magnifique review des troupes de la garnison que la foule acclama chaleureusement.

Le meeting pro-chrétien de New-York

Le Patriarcat oecuménique a reçu de longues dépêches de New York, donnant les détails du meeting pro-chrétien tenu dans cette ville jeudi dernier au milieu d'une affluence de plusieurs milliers de personnes. C'est l'évêque de New York qui a présidé cette réunion à laquelle ont participé de très importantes organisations américaines. L'archevêque orthodoxe d'Amérique, Mgr Alexandre, y était présent. Divers orateurs ont pris la parole pour exposer la situation intolérable faite aux Chrétiens en Asie Mineure. Des décisions importantes ont été votées pour être remises au président Harding.

M. Vénizélos et la question grecque

On mandate de Londres au *Proodos* : M. Vénizélos ayant son départ, a déclaré que la question grecque traverse une phase critique mais qu'il fera son possible pour l'empêcher de sombrer complètement. Il conserve à ce sujet les meilleurs espoirs. La presse anglaise exprime son admiration pour M. Vénizélos.

En Tchécoslovaquie

Prague, 5. T. H. R. — Le congrès de l'union des associations pour la Société des Nations tint une séance au cours de laquelle les délégués des quinze puissances parlèrent sur la situation internationale.

Le délégué français dans son appel très acclamé constata que le salut de l'humanité reposait uniquement dans le parfait accord entre toutes les puissances, mais il souligna la grave difficulté pour son application. Il déclara qu'une réduction progressive du désarmement était seulement possible.

Les affaires militaires RUSSO-TURQUES

Kiazim Kara Békir pacha, commandant de l'armée turque du front oriental, est parti de Kars pour Tiflis où il se mettra en contact avec un des commissaires du gouvernement de Moscou pour délibérer sur certaines questions militaires.

Les persécutions de l'Église en Russie

Varsovie, 5. T. H. R. — On mandate de Moscou que Mgr Konstanty, archevêque de Mohilew, a été arrêté pour résistance envers les autorités soviétiques.

Londres, 5. T. H. R. — D'après une nouvelle règle à Copenhague l'évêque Aïxéï, le Patriarche Tikhon et un autre prêtre nommé Innocent ont été tous trois condamnés à 5 ans d'emprisonnement, sous l'inculpation d'avoir caché les trésors de l'Église.

Le raid des aviateurs portugais

Les aviateurs portugais qui ont entrepris de survoler l'Atlantique sont arrivés à Rio-de-Janeiro ayant ainsi achevé leur voyage entre l'Europe et l'Amérique du Sud. (Radio américain)

Les Etats-Unis participeront à la commission d'enquête en Asie Mineure

Londres, 5. T.H.R. — La décision des Etats-Unis de participer à la commission d'enquête en Asie Mineure fut communiquée à la presse, samedi, par le secrétaire d'Etat, Hughes.

Le correspondant à New-York du *Daily Telegraph* dit que cette décision des Etats-Unis est envisagée comme un nouveau pas en avant vers la participation américaine dans les efforts internationaux tendant à résoudre les problèmes compliqués du monde.

Le correspondant à Washington du même journal dit que la nouvelle a produit la plus vive satisfaction chez les nombreux Américains qui trouvent que l'Amérique n'entreprend qu'un devoir humanitaire qui incombe à toute puissance chrétienne.

Athènes, 5 juin. La presse manifeste sa satisfaction à propos de la participation de l'Amérique à la commission d'enquête en Asie Mineure. (Bosphore)

Des troupes américaines sont maintenues sur le Rhin

Paris, 5. T. H. R. — La *Chicago Tribune* annonce que le général Allen regut de Washington l'autorisation de maintenir 1200 soldats américains à la tête de pont de Coblenz, pour une période indéterminée.

La fête du roi de Grèce

Athènes, 5 juin. Au cours de la réception d'hier, à l'occasion de la fête du roi, de nombreux villageois Attique venus dans deux cents voitures remirent à Sa Majesté un vase précieux en témoignage de leur profond attachement. Le roi en exprima sa haute satisfaction et assista au défilé des voitures. Ce fut une ovation indescriptible. (Bosphore)

Les adieux du général Papoulias à l'armée d'Asie Mineure

Athènes, 5 juin. Le général Papoulias adressa l'ordre du jour suivant à l'armée à l'occasion de son départ :

« Soldats ! Restez fidèles à votre serment, inébranlables sur vos positions, avec l'entièvre conviction que celui-là vaincra toujours qui lute pour le triomphe de la vertu, de la civilisation et de la justice.

Restez fermes sur les sommets que vous avez dressés par votre vaillance et soyez assurés que votre œuvre recevra vite sa récompense. Ne pliez pas une seule minute et pour n'importe quelle raison. Je vous en conjure car la moindre défaillance provoquera de la part de l'ennemi qui guette un coup terrible. Avec cette dernière et chaude recommandation je vous

La Suisse réclamera un milliard de francs aux Soviets

Genève, 5. T.H.R. — On annonce que le gouvernement refuse aux délégués bolcheviques provenant de Gênes, sauf Krassine, de séjourner en Suisse.

Le gouvernement suisse a l'intention de réclamer le remboursement d'un milliard de francs que les Soviets confisquent aux Suisses résidant en Russie.

On commémore à Dixmude l'héroïsme des Français et des Belges

Paris, 6. T.H.R. — A Dixmude a eu lieu l'inauguration de la première borne jalonnant l'avance allemande. La cérémonie se déroula en présence du roi, de M. Devèze, du ministre de la défense Rébel, de l'amiral Ronarch, ex-commandant de la brigade de fusiliers marins qui se courvrent de gloire à la défense de l'île. Tous les orateurs rappelèrent l'héroïsme des Belges et des Français devant Dixmude. C'est en raison de cet héroïsme qu'eut lieu une telle œuvre de commémoration.

La force et le droit

M. Lloyd George parle...

Londres, 5. T.H.R. — M. Lloyd George, parlant à Grecieith, à la cérémonie d'inauguration d'un monument aux soldats tombés pendant la guerre, a fait allusion à la Conférence de Gênes. Il a dit :

« Je viens de rentrer de la grande Conférence européenne. 34 nations y étaient représentées, venant de divers continents, chacune avec ses griefs, chacune avec ses plaintes, chacune avec ses soupçons et chacune avec ses appréhensions pour l'avenir.

« Nous y étions pour chercher la voie de la paix, d'une paix durable ; pour amener les nations à vivre ensemble en tranquillité et en confiance mutuelle. Nous y étions pour établir un état de choses pour lequel ces jeunes hommes ont donné leur vie, à savoir, pour que le droit et la raison priment le règne de la force. »

Paris, 5. T. H. R. — La *Chicago Tribune* annonce que le général Allen regut de Washington l'autorisation de maintenir 1200 soldats américains à la tête de pont de Coblenz, pour une période indéterminée.

La publication de la lettre de démission du général Papoulias a mécontenté les meilleurs gouvernementaux. Le ministère de la guerre a prescrit une enquête au sujet de la divulgation de ce document.

Bosphore

Athènes, 5 Juin

Legénéralissime Hadjianestis a longuement conféré avec M. Stergiadis avec qui il s'est trouvé d'accord sur toutes les questions envisagées.

Le général adressera aujourd'hui un ordre du jour à l'armée. (Bosphore)

On voit un tableau de Rembrandt au musée de Stuttgart

Stuttgart, 5. T.H.R. — Le célèbre tableau de Rembrandt « Saint Paul en prison » a été volé au musée de Stuttgart. Ce tableau est estimé à 5 millions de marks.

La princesse Elisabeth est hors de danger

Athènes, 5. T.H.R. — La princesse Elisabeth est hors de danger.

Déclarations du comte Bernsdorff

Berlin, 5. T.H.R. — Le comte Bernsdorff affirma le désir de l'Allemagne de collaborer à la reconstruction de l'Europe.

Le point le plus intéressant est de savoir quel sera le rendement de ces nouvelles majorations et si le budget pourra être équilibré de la sorte. C'est pour cette raison que le budget de 1938 (1922) n'a pu être élaboré ni voté jusqu'à présent.

On est en droit de supposer que le gouvernement anatolien, par ces nouvelles majorations, cherche à mettre à la charge de la population ses difficultés financières ; une crise économique sera, de fait, substituée à la crise financière.

Tel sera le résultat d'une méconnaissance de la situation financière en Anatolie.

Le gouvernement d'Ankara élabora l'année dernière son premier budget régulier ; les revenus s'élevaient à 79 millions de Lts. et les dépenses à 86 1/2

les nouveaux impôts et la situation financière en Anatolie

L'on ignore point l'activité déployée depuis quelques mois par le gouvernement d'Anatolie à l'effet de créer de nouveaux impôts ou d'augmenter ceux déjà existants.

Cette préoccupation est bien justifiée chez un gouvernement qui se trouve dans l'obligation de faire face aux frais d'une guerre ruineuse et sans l'aide de capitaux étrangers.

Mais il convient de ne pas perdre de vue que ce mode d'accroissement des revenus n'est pas toujours possible ni réalisable ; il faut en effet examiner soigneusement si le pays se prête à des nouvelles impositions et si celles-ci n'auront pas sur l'économie du pays une répercussion fâcheuse.

Il est

L'ACTION ÉCONOMIQUE EN RUSSIE

millions. Les dirigeants n'ignoraient nullement que leurs prévisions, relativement aux recettes, ne pourraient pas se réaliser et qu'il y aurait un déficit d'au moins 4000. C'est pour cette raison que le gouvernement prévoit le 4000 de toutes les marchandises détenues par les villageois et les négociants, avec engagement d'en payer ultérieurement la contrevaluer. Tel est l'un des expédients employés pour couvrir le déficit du budget.

Il s'en est suivi que la population a payé l'année dernière une contribution au moins égale à celle fixée pour l'exercice en cours.

La population préférera sans doute aux réquisitions militaires et aux prélevements forcés la majoration des taxes et des impôts.

La question se pose de savoir si le gouvernement d'Anatolie pourra équilibrer cette année le budget, grâce aux mesures financières arrêtées consistant à réduire les appointements de 2000, à majorer les impôts existants et à en créer de nouveaux. Comme aucun budget, même provisoire, n'a été élaboré jusqu'à présent, il sera malaisé de répondre à cette question.

Relevons seulement que le gouvernement d'Anatolie a voté, au début de mars un crédit de 7 millions de Lts., dont les cinq destinés à la défense nationale, et au début de ce mois un crédit de 15 millions, dont 10 pour les dépenses militaires.

Comme la portion la plus importante des impôts est perçue durant les premiers mois de l'année, le gouvernement a pu facilement se procurer les sommes nécessaires par ces crédits. Mais les revenus suffiront-ils pour faire face aux dépenses des mois suivants, surtout à la fin de l'année ?

Enfin, le gouvernement nationaliste ne se trouvera-t-il pas dans l'obligation de recourir à un emprunt extérieur ?

Ce sont les événements qui répondront à ces questions.

La Palestine deviendra un Foyer national pour les Juifs

Déclarations importantes de Sir Herbert Samuel

Une réunion de membres de la Chambre des Communes à laquelle 150 députés et lords ont assisté, a eu lieu à la Chambre des Communes pour entendre Sir Herbert Samuel faire un exposé de la situation en Palestine.

Cette réunion qui a été présidée par lord Robert Cecil était privée, mais nous sommes à même de rapporter que les explications données par le Haut Commissaire de Palestine étaient très favorables à la création du Home national juif en Palestine. Entre autre, il a déclaré qu'il était inévitable que les Juifs s'accroissent en nombre afin de devenir ultérieurement la majorité.

Il déclara aussi que les Juifs faisaient du progrès et ajouta que l'immigration juive, en augmentant les ressources et richesses du pays se traduirait finalement par être avantageuse pour la population arabe. Sir Herbert Samuel est en négociations avec les sionistes et les Arabes, et il espère arriver à une entente mutuelle.

Un grand nombre de questions furent posées à l'orateur, Sir Herbert Samuel reconnaît qu'une concession pour l'électricité, couvrant tout le territoire palestinien a été accordée à M. Rubenstein, et il défendit ce monopole en faisant ressortir que sans cela il serait impossible de recueillir le capital nécessaire pour entreprendre cette concession d'une manière satisfaisante.

Autour du mandat palestinien

M. Motzkin, membre de l'exécutif, MM. Aleinoff et E. F. Braunstein, membres de la commission politique sioniste, ont eu un long entretien avec M. de Monzie, sénateur, concernant la politique française et le mandat palestinien devant la Société des Nations.

M. de Monzie est un des hommes politiques français qui s'est ralé le débat, au mouvement sioniste. Il continue, par la plume et par la parole, à défendre l'idée du Foyer National juif en Palestine.

MM. Aleinoff et Braunstein rendirent une seconde visite à M. Léon Blum, député socialiste, qui, depuis quelque temps, a adhéré à l'idée du Keren Hayessod. Le député de la Seine a bien voulu promettre d'intervenir auprès des responsables afin que les représentants du gouvernement français reçoivent des instructions favorables de Genève.

Les députés Léon Blum, Marius Moutet ainsi que le sénateur de Monzie ont été reçus en audience, mardi 16 mai, par le président du conseil, M. Raymond Poincaré, au sujet de la ratification du mandat par la Société des nations. L'audience a duré plus d'une heure. Le président du conseil a exprimé des vues très favorables en ce qui concerne les futures relations entre la France et le Sionisme. M. Poincaré a donné des instructions en conséquence à Genève à M. Léon Bourgeois, représentant la France au Conseil de la Société des nations.

Un congrès d'étudiants à Pékin

Le congrès de la fédération des étudiants du monde entier s'est réuni à Pékin avec la participation de centaines de délégués appartenant à 32 nations. Raff Harlow, le missionnaire du Collège international de Smyrne représentant l'Asie-Mineure a fait voter à l'unanimité une motion en faveur des peuples opprimés du Proche Orient.

Dans certains milieux anglais, la haute industrie comme le « labour party », tend à prévaloir l'idée que le meilleur moyen, le seul même, de remédier à la stagnation des affaires et de supprimer le chômage qui pèse lourdement sur la Grande-Bretagne, c'est la réouverture du marché russe. La production manufacturière du Royaume-Uni qui ne trouve pas de débouchés suffisants en reprendra, du coup, toute sa puissance d'exportation, si même elle ne l'augmente pas considérablement. Pour cela, il est essentiel que des relations régulières, normales soient rétablies avec le gouvernement russe quel qu'il soit. Rien n'est plus logique.

Cependant, les Soviets, qui ont violé toutes les lois divines et humaines, ont été, vu leurs forfaits, mis au ban de l'humanité par la Morale Internationale. Mais il ne s'agit point ici d'abstractions philosophiques ; il n'est question que de réalités commerciales. L'empereur Flavius Vespasianus, qui savait si bien altérer les monnaies, disait que l'argent n'a pas d'odeur. Le commerce, lui, n'a pas de sots préjugés. On trafique bien avec des anthropophages, pourquoi n'entreprendrait-on pas du négoce avec les bolchevistes ? D'ailleurs, n'est-ce pas dans l'intérêt supérieur de l'Europe tout entière, pour le bien même de l'humanité ? En effet, le gouvernement soviétique, jusqu'ici considéré comme étant hors la loi, une fois absous et réintgré, sans même que besoin soit de lettres d'entérinement, dans la communauté civilisée, ne s'assagira-t-il pas et la Terreur bolcheviste n'évoluera-t-elle pas vers un ordre de choses nouveau, en contradiction peut-être avec les idées de l'Occident, mais stable, au demeurant ?

Et à ce propos, on a présenté établir, au bénéfice de la Révolution maximaliste, une comparaison avec la Révolution française. C'est tout aussi exact, soit dit en passant, que si l'on s'aviseait de vouloir mettre en parallèle la Révolution russe actuelle avec la Révolution anglaise de 1648.

Au surplus, les affaires intérieures d'un pays ne regardent que ses nationaux, on n'a pas à s'immiscer dans celles de la Russie. Peu importe ce que fait le gouvernement des Soviets, en jonglant avec les principes sur lesquels repose toute l'économie sociale et politique de l'Occident, pourvu que toute latitude, toute liberté soit assurée aux échanges commerciaux. Cette thèse n'est pas neuve. Elle était déjà soutenue en 1918 par le *Manchester Guardian*. Au moment où les Alliés usent contre le bolchevisme de ce qu'on a appelé improprement la manière forte—en effet, les quelques milliers de soldats anglais, français, grecs ou japonais qui se trouvaient à Archangel, en Ukraine ou en Sibérie représentent-ils vraiment la Force ?—le grand organisme radical, moniteur des commerçants britanniques, écrivait :

En Russie, nous ne nous battons ni contre les Allemands ni pour les Tchéco-Slovaques (c'était l'époque de l'épopée de Gaidamak renouvelant, dans l'immensité de la Russie, les exploits des Catalans de Roger de Flor à travers l'empire byzantin) ni pour les Russes antabolchevistes. Nous nous battons contre une forme d'Etat et contre une conception de la propriété que nous n'avons pas et que nous avons de bonnes raisons de ne pas aimer, mais que ce n'est pas notre affaire de renverser. »

Il est inutile de discuter si l'intransigeance de principes affirmée par les Tchéco-Slovaques (c'était l'époque de l'épopée de Gaidamak renouvelant, dans l'immensité de la Russie, les exploits des Catalans de Roger de Flor à travers l'empire byzantin) ni pour les Russes antabolchevistes. Nous nous battons contre une forme d'Etat et contre une conception de la propriété que nous n'avons pas et que nous avons de bonnes raisons de ne pas aimer, mais que ce n'est pas notre affaire de renverser. »

Le député Léon Blum, Marius Moutet ainsi que le sénateur de Monzie ont été reçus en audience, mardi 16 mai, par le président du conseil, M. Raymond Poincaré, au sujet de la ratification du mandat par la Société des nations. L'audience a duré plus d'une heure. Le président du conseil a exprimé des vues très favorables en ce qui concerne les futures relations entre la France et le Sionisme. M. Poincaré a donné des instructions en conséquence à Genève à M. Léon Bourgeois, représentant la France au Conseil de la Société des nations.

Le congrès de la fédération des étudiants du monde entier s'est réuni à Pékin avec la participation de centaines de délégués appartenant à 32 nations. Raff Harlow, le missionnaire du Collège international de Smyrne représentant l'Asie-Mineure a fait voter à l'unanimité une motion en faveur des peuples opprimés du Proche Orient.

La Kermesse pour les écoles de la communauté grecque



Le pavillon du trésor caché

Cliché Proïa



Le pavillon de la pêche

Cliché Proïa

La grande fête champêtre organisée au profit des écoles de la communauté grecque s'est déroulée lundi au jardin du Taxis au milieu d'une animation et d'une affluence qui ont dépassé les prévisions les plus optimistes. De 11 h. du matin jusqu'à fort tard après minuit, le va-et-vient d'une foule immense, heureuse de coopérer au succès d'une œuvre humanitaire au premier chef, ne s'interrompt pas pour les heures de repos. L'enthousiasme, la générosité, l'entrain furent de cette Kermesse une des merveilles caractéristiques de cette merveilleuse journée où furent, dans un décor idoine de telle manifestation, les plus jolis sentiments et les plus ardent vertus. Car il faut rendre hommage, à Lady Rumbold, la haut-commissaire d'Angleterre, à M. Bristol, le ministre de Hollande, le général Harrington et d'autres personnes officielles ont honoré de leur visite la Kermesse où le haut-commissaire de Grèce, Mme et M. Triandaphyllos ont fait deux apparitions le matin et le soir, et reçus le plus respectueux accueil.

Le haut-commissaire d'Angleterre et Lady Rumbold, la haut-commissaire d'Angleterre, au général Bristol, le ministre de Hollande, le général Harrington et d'autres personnes officielles ont honoré de leur visite la Kermesse où le haut-commissaire de Grèce, Mme et M. Triandaphyllos ont fait deux apparitions le matin et le soir, et reçus le plus respectueux accueil.

Le tour des pavillons nous permet de noter et de saluer :

Mme Zervos, Pappa, Zapraids, Economidis, M. Triandaphyllos, Lily Portocaloglou, S. Naris, Stamatidis, Zografi, Papazoglou, Chrysafidis (Pavillon de la Loterie).

Mme Pangiri, Carathodory, Engenidis, Cumberbatch, Jeanne Sinosoglou, Miles Coanakis, Pangiri, Engenidis, Stavros, Philicos (Pavillon du trésor caché).

Mme Constantindis et Mme Antipa (Pavillon des fils).

Mme Manasteglou et Cl. Angelidis (Section danses).

Mme Tapta, Mazzini, Photiadi, Mango, Sagrani, Miles H. E. Argyroglou, M. Mango, Lily Stavridi (Buffet).

Mme B. K. Wills, Miles Z. Z. Z. Bekes, Fiori et M. Bonatos (Pavillon de la pêche).

Mme Flori et Mme Eli (Pavillon de peinture).

Mme Ambelecopoulo, Stefanou, Zissi, Vaji, Montevelli, Catouraki (Roue de la fortune).

Le comité des ministres a délibéré, hier, au sujet de la loi sur les loyers dont le texte définitif vient de lui être soumis.

Le péage du pont

En vue de mettre fin aux inconvenients qu'entraîne le payement de la taxe de péage sur le pont de Karskouy, un projet de suppression du péage est à l'étude à la Sublime Porte. Par le renouvellement du tzekéti osmani tous les ans contre le payement d'un livre turc, par la perception d'un timbre de 5 paras sur les échouages des départs officiels, et d'un timbre municipal de 40 paras sur les requêtes et pétitions, on réalisera largement, assure ce projet, les recettes que le pont rapporte actuellement.

Les boy scouts de Grande-Bretagne

Les contributions reçues au profit de St-James pour le Prince de Galles Fund au profit des boy scouts s'élèvent à 77.251 livres sterling.

(Radio américain)

Les Arméniens à Sofia

On demande à Sofia que le comité tashnakiste de la Bulgarie, d'accord avec le parti démocrate-libéral, ait célébré dignement le 5ème anniversaire de l'indépendance arménienne. M. Mavian, consul général de la République à Sofia, et le général Nijech ont offert les championnats de liberté arménienne.

Le cours des émigrés musulmans

M. Baranowsky, le représentant diplomatique de la Pologne à Constantinople, a visité, dimanche, avec Mme Baranowsky et le personnel supérieur de la légation les camps des émigrés musulmans à Merdjan, à Eyyoub et à Davoud-Pacha. Le représentant polonais a fait don de 250 livres turques.

LA VIE COCASSE

Il ne s'agit point d'un conte de Perrault, mais bien d'une curieuse réalité. L'incrédulité est de tous les temps et de toutes les latitudes ; voyez plutôt : Miss Beatrice Grimshaw, écrivain très apprécié en Angleterre, se refuse de croire au cannibalisme. Aucune lecture attestant cette barbarie, ne réussit à la convaincre. L'intrépide anglaise, hantée, sans doute, par des désirs aventureux, résolut de partir pour la Nouvelle-Guinée, où elle resta longtemps sans donner signe de vie. A son retour à Plymouth — « Oui, il y a encore des cannibales ! », s'exclama-t-elle, à la sortie du bateau. Non seulement j'en ai vu, mais encore, ajouta-t-elle, ai-je été chez eux. J'avoue, pour ma part, que cette sorte de visite n'a été nullement tentante, mais à chaque son goût.

Il y a, paraît-il, dans la Nouvelle-Guinée, un pays immense, où nul explorateur n'osa s'aventurer ; seuls, certains missionnaires, à l'aide d'aéroplanes, réussirent à le survoler, voici seulement quelques mois.

Il paraît que les anthropophages sont les plus intelligents et les meilleurs travailleurs parmi les indigènes (c'est triste !) L'art culinaire est, dit-on, fort développé dans ces régions.

Il fut remis, à la hardie voyageuse, une douzaine de recettes pour faire cuire les pieds de femme ; voilà, certes, une supériorité sur nous !...

Une chose me surprend fort : comment expliquez-vous que Miss Beatrice Grimshaw ne fut pas, elle-même, accommodée à quelque savante fricassée ? Faut-il concuire qu'elle n'était pas à croquer ?...

A quelque chose malheur est bon !
Gavrochette.

Service Météorologique du C.O.F.C.

Bulletin du 6 juin à 18 h.

Compte rendu de la journée du 6

Pression atmosphérique à 0 degré et au niveau de la mer : 762 mm 2.

Tendance : hausse puis stationnaire.

Vent au sol : N. E. moyenne : 3 m. à la seconde.

Vent des nuages à 1000 mètres : N. N. E. moyenne : 15 m. à la seconde.

Température de la journée : maxima : 22 ° ; minima de la nuit : 15 °.

Visibilité : bonne moyenne 30 km.

Humidité : assez forte.

Mer : calme.

Régime : intervalles.

Temps : doux avec ciel de demi-couvert à couvert, brume le matin,

Prévision pour la journée du 7

Vent au sol : N. E.

Température : maxima 25 ° minima 14.

Observations générales : temps chaud avec ciel nuageux, brume légère le matin.

MERCIER 7 JUIN

Ouverture

de la scène d'été

du Jardin

des

PETITS-CHAMPS

« Première »

FAVORITE

et ESCLAVE

Grand ballet oriental

DEBUT

de nouvelles attractions

La Bourse

Cours des fonds et valeurs

6 juin 1922

fournis par la Maison de Banque

PSALTY FRERES

57 Galata, Mehmed Ali pacha han 57

Téléphone Péra 2109

COURS DES MONNAIES

L'Or

Banque Ottomane

Livres Sterling

Francs Français

Lires Italiennes

Drachmes

Dollars

Lei Roumains

Marks

Couronnes Autrichienne

Levas

COURS DES CHANGES

New-York

Londres

Paris

Genève

Rome

Athènes

Berlin

Vienna

Sofia

Bucarest

Amsterdam

Prague

OBLIGATIONS

Turc Unifié 4 ojo

Ltg.

Lots Turcs

>

Intérieur 5 ojo

>

Anatolie I & II 4 1/2 olo

>

III

>

Eaux de Soutari 5 ojo

>

Port Haïdar Pacha 5 ojo

>

Quais de Consiple 4 ojo

>

Tunnel 5 ojo

>

Tramways 5 ojo

>

Electricité 5 ojo

>

ACTIONS

Anatolie 60 ojo

>

Assur. Génér. de Consiple

>

Balta-Karaidin

>

Banq. Imp. Ottomane

>

Brasser Réunies (actions)

>

(Bons)

>

Ciments Réunis

>

Dercos (Eaux de)

>

Droguerie Centrale

>

Héraclée

>

Kassandra Ordinaire

>

Privil.

>

Minoterie l'Union

>

Régie des Tabacs

>

Tramways

>

Jouissance

>

Chez les kényalistes

— (o) —

Les journaux parisiens

Le gouvernement d'Angora a autorisé l'entrée en Anatolie de tous les journaux parisiens à l'exception des Débats, de l'Éclair et de l'Echo National.

A l'Assemblée nationale

Mehmed Vehbi effendi, député de Konis a été élu premier vice-président de l'Assemblée nationale en remplacement de Hassan Fehmi bey, nommé dernièrement commissaire des finances.

Communications avec la Syrie

On marre d'Angora que la direction générale des postes et télégraphes a commencé d'accepter des colis-postaux à valeur déclarée et des mandats-poste à destination de la Syrie.

En quelques lignes...

— (o) —

Un torpilleur hellène a saisi dans la baie d'Ismid et conduit à Moudania un motor-boat turc armé de deux canons.

— Londres, 5 T. H. R. — Samedi, à l'occasion de son 55ème anniversaire le roi reçut de nombreux messages de félicitations de toutes les parties de l'Empire.

— Madrid, 5. T. H. R. — Le roi et le président du conseil partirent dans la soirée pour Barcelone pour visiter l'exposition de l'Automobile.

— Linz, 5 T. H. R. — Une fête en souvenir des morts fut célébrée au cimetière militaire, ancien camp des prisonniers de guerre, en présence des représentants du corps diplomatique et de plusieurs milliers d'assistants.

— Rome, 6 T. H. R. — Le roi et la famille royale assistèrent à la publication « Motu proprio pontificis » transférant de Lyon à Rome le Siège de la propagation de la foi.

— Marsaille, 5 T. H. R. — M. Henry Pate, haut commissaire de l'enseignement physique, inaugura le monument à la mémoire de Jean Bouin, natif de Marseille, champion français, recordman du monde de la course pédestre, tué durant la guerre.

— Cassel, 5. T. H. R. — Un individu projeta à l'aise d'une seringue un liquide inconnu sur l'ex-ministre Scheidemann au cours d'une promenade M. Scheidemann tira des coups de revolver sur l'agresseur qui prit la fuite.

COGNAC COURVOISIER

1^{re} MARQUE DU MONDE

Seul Agent Dépositaire

pour toute la Turquie

MEG. FRINGHIAN

MESSADET HAN STAMBOUL

TÉLÉPH. S-111

A TRAVERS LA VILLE ET LE MONDE

— La vie drôle et la vie triste —

Dans le tram

Une jeune blonde, mince, élégante était assise, avant-hier dans une voiture de tram, dans le compartiment réservé aux dames turques, à côté de Fatma hanem dont elle retenait la chaine en or qui retenait une montre enrichie de brillants. A un arrêt, la blonde disparut comme par enchantement au grand désespoir de la Hanem qui n'en pouvait croire ses yeux.

L'écrasé du jour

Le chauffeur Basri a renversé et copieusement écrabouillé à Ghélik pacha un aiguilleur de la société des tramways, le nommé Bahri. L'enquête a établi que l'accident était dû uniquement à l'imprudence du chevalier du volant.

Coupes et blessures

A Balat, deux ouvriers, Haralambos et Samu, travaillant dans la briqueterie Emrebi, se sont pris de querelle. Salim porta au flanc de son adversaire un violent coup de couteau qui échappa à Haralambos à terre grièvement blessé. L'assassin a été arrêté.

Deux inconnus ont pénétré la nuit d'avant-hier chez le nommé Yorgi, bédouin de l'église grecque d'Ortakay, qu'ils ont lardé de coups de couteau ainsi que sa femme. Puis ils prirent la fuite sans dévaliser la maison. On ignore le mobile de cette agression, l'état de Yorgi est fort grave.

— Récemment entre le gardien du cinéma Yordan et le cocher Ismail, Yordan grièvement blessé est conduit à l'hôpital tandis que la police met la main au collet d'Ismail.

— A Sirkedji, deux pensionnaires d'une maison de thé, Abdukader et Izzet, se prennent de querelle au sujet d'un compte sur lequel ils ne peuvent se mettre d'accord. Balat : deux coups de couteau dans le crâne d'Izzet.

— Enfin, pour la bonne bouche, la scène se passe rue Abanos dans la maison hospitalière No 14. Le sieur Huseyn aîné de 18 ans dessine, à l'aide de son râcor, des arabesques sur le corps de la dame Ambre, pensionnaire de l'établissement pour une question de jalouse. Il a été aperçu à ce moment où ses dessins étaient achevés. Il se préparait à prendre la porte.

Encore un sinistre maritime

Londres, 5 T. H. R. — 80 personnes auraient été noyées par suite d'une explosion survenue à bord du paquebot argentin Villafranca qui transportait des touristes aux catacres d'Iguazu.

Une dangereuse tisane

Au mois d'avril 1913, Mme Litoff, la fille du célebre compositeur de musique Henry Litoff, faisait acheter par sa femme de chambre, Juliette Goulier, chez un pharmacien de Samois, où elle habite, des feuilles de chicorée et de pensée sauvage que lui livra le préparateur de la pharmacie. Le soir, la bonne prépara de la tisane, en but une tasse. Mme Litoff fut très gravement malade.

C'était notre conférence Edgar Troinaux, de l'Echo de Paris. Il diagnostiqua aussi l'empoisonnement, et mit de côté les herbes qu'avait vendues le pharmacien. Un médecin les analyza : le préparateur avait commis une terrible erreur ; c'était du *datura stramonium*, un des plus violents poisons, une redoutable solanace. Les deux femmes furent mortes. Mme Litoff fut très gravement malade.

Le pharmacien et son aide étaient responsables. Ils furent poursuivis devant le tribunal de Versailles pour blessures par imprudence ; mais l'affaire n'ayant pu être jugée avant la guerre, il se trouva que le parquet, au cours des hostilités, n'interruppa pas la prescription. L'action pénale était éteinte. Restait la demande des dommages-intérêts, le tribunal condamna le pharmacien et son aide à 20 000 francs de dommages-intérêts.

La procession des bouteilles

Une coutume singulière est celle qu'a conservée Bourbon-en-Provence, village des Bouches-du-Rhône, voisin, sur le fleuve, de l'illustre Aramon, patrie du vin très rouge. Tous 1.5 ans, pour la Saint-Marcellin, c'est-à-dire pour le premier jour de juin, y a lieu la procession des bouteilles. Vers sept heures du soir, les cloches sonnent à tout rompre, les hommes — les hommes seuls — se réunissent et, en cortège, s'en vont vers une lointaine chapelle, chacun portant une bouteille de son cru le meilleur. Le curé bénit aussitôt ces flacons, après quoi les assistants boivent une gorgée de vin pendant que le prieur enonne des psaumes.

La cérémonie terminée, le cortège regagne le village en suivant, cette fois, la bannière de Saint-Marcellin. Et puis chacun rentre chez soi emportant le précieux flacon, que l'on n'ouvre plus que dans les cas de flèvre, maux d'estomac ou autres malaises.

Saint-Marcellin, à Boulbon-en-Provence, est favorable à l'eau autant qu'il l'est au vin. Dans les périodes de sécheresse on porte son buste à travers les vignes. On chante.

Et aussi il pleut...

Prié à nos correspondants de n'écrire que sur un seul côté de la feuille.

DERNIÈRE HEURE

L'inspection de Moustafa Kémal est ajournée

En raison de la situation, Moustafa Kémal aurait renoncé pour le moment à l'inspection du front de Kodja-Hli. On assure qu'il serait même déjà rentré à Angora.

Dans le commandement kényaliste

Ali Ihsan pacha, commandant du secteur sud du front occidental kényaliste, a, jusqu'à nouvel ordre, quitté son commandement pour se rendre à Duzdje.

Les caisses d'Angora sont à sec

On nous écrit d'Angora que de ressources le gouvernement kényaliste n'a pu payer les deux derniers traitements des officiers de l'armée active et les quatre derniers traitements des fonctionnaires civils.

Grèce et Turquie

Les cercles d'Angora considèrent la démission du général Papoulias comme un nouveau facteur de succès pour la cause turque. Ils prétendent même que cette démission serait une conséquence de l' entrevue qu'a eu une dans une ville d'Asie Mineure, les délégués kényalistes et ceux du haut commissariat de l'Onu.

Ces pourparlers auraient porté sur les questions suivantes :

1° L'abandon mutuel d'une réclamation d'indemnité de guerre et de dommages-intérêts.

2° L'évacuation par la Grèce de toute l'Anatolie y compris les zones attribuées à la Grèce par le traité de Sèvres.

3° La participation des éléments grecs de Smyrne et d'Asie Mineure aux pouvoirs publics suivant le principe de représentation proportionnelle et cela dans les régions où l'élément grec disposerait d'une importance numérique.

4° Le gouvernement grec n'élèverait aucune objection à la levée de l'occupation militaire des détroits mais profiterait au même titre que les puissances alliées de la Grèce de disposer d'une importance numérique.

Le journal turc estime que le nouveau général n'a pas pris comme son prédecesseur d'engagements personnels au sujet de la non-évacuation de l'Anatolie.

Le journal turc estime que le nouveau général n'a pas pris comme son prédecesseur d'engagements personnels au sujet de la non-évacuation de l'Anatolie.

Son but ne pourrait être une nouvelle guerre. Les Grecs, si optimistes qu'ils soient, ne sauraient envisager une paix éventuelle. Ils auront recours en tout cas aux intrigues avant de s'en remettre à nouveau aux armes. Mais la situation générale peut elle permettre à la Grèce de compliquer la question de la paix ? A-t-elle un appui étranger pour ce faire ? Nous ne le croyons pas. Toute l'assistance possible lui a été déjà accordée.

L'entrevue de Londres fixée pour le 15 juin s'occupera principalement de la paix en Orient.

Si la Grèce veut courir après les intrigues le terrain ne lui est guère très propice. La situation dans les Balkans est loin d'être rassurante au point de vue hellénique.

PRESSE ARMENIENNE

Les enquêteurs et les morts

Le Djagadamard parlant de la proposition d'envoi d'une commission d'enquête dans la région de Kharpout rappelle que c'est le gouvernement britannique qui a eu l'initiative de cette décision.

Cette décision a été déjà acceptée et notifiée par les gouvernements français

L'Aviation Commerciale dans la Méditerranée Orientale

Si nous examinons la carte du bassin oriental de la Méditerranée, et en supposant que la ligne actuelle des Messageries Aériennes, en passant par l'Italie, soit prolongée jusqu'à Athènes (ou le Pirée), nous constaterons que ce dernier point pourrait servir de centre de rayonnement pour les routes aériennes vers la mer Egée et l'Orient. On établirait par exemple, les lignes suivantes :

Pirée-Ténédos-Constantinople.

Pirée-Smyrne.

Pirée-Salonique.

Pirée-Rhode-Adalia-Chypre (Lemissos)-Byzance, avec ramifications sur Alexandrette et Jaffa.

Pirée-les Sudes-Fobruk-Solum-Alexandrie.

Afin d'obtenir le meilleur rendement de tout le réseau, et à cause de la plus grande importance qu'aurait la ligne entre l'Italie et le Pirée, le service pourra être quotidien sur cette ligne, tandis que les lignes de rayonnement fonctionneraient deux ou trois fois par semaine, selon l'importance du trafic.

Ce schéma, quoique à peine esquissé, démontre que la mer Egée et la Méditerranée Orientale constituent un terrain idéal, pour ainsi dire, pour les communications au moyen d'hydravions, ou d'avions amphibiens.

En effet, toutes ces lignes, qui touchent à tous les centres importants de l'Orient, sont divisées en étapes d'une telle longueur afin d'être desservies par des appareils de même type, qui pourraient être construits en séries avec la plus grande économie possible. D'autre part, l'exploitation de ces lignes, à cause de l'uniformité de leurs tronçons, devient plus simple et moins coûteuse.

Chaque station d'hydravions serait chargée du service sur un des tronçons dont elle forme la tête de ligne en établissant un trafic d'aller et retour; de cette manière les pilotes et les appareils feront toujours le même trajet dans les deux sens et auraient en même temps comme point de départ leur propre station. Ainsi conçoit facilement que ce système présente les plus grands avantages au point de vue aéronautique, à cause de la grande expérience des conditions locales du temps et de la mer que pourraient acquérir les pilotes dans un délai très court. En même temps, ce système sera très avantageux au point de vue économique.

Les conditions principales que doivent remplir les appareils destinés à ces lignes seraient les suivantes :

1o Ils doivent être munis de plusieurs moteurs à double manœuvre.

2o Ils doivent être capables de flotter même sur une mer agitée.

3o Ils doivent avoir à bord un appareil radiotélégraphique sûr et pouvant fonctionner même quand l'avion est immobile sur la surface de l'eau.

4o Leur autonomie ne doit pas être moindre de 4 heures.

5o Ils doivent détenir une vitesse commerciale de 150 kilomètres à l'heure, au moins.

6o Ils doivent être capables de transporter une grande charge utile de courrier de messageries ou de passagers.

Certains appareils actuellement en construction ou à l'état de projet, en France, correspondent largement à ces désiderata.

Suivant le schéma établi ci-dessus et en tenant compte des distances entre les différents points, on pourrait obtenir des résultats très importants par la rapidité et la fréquence des communications entre l'Italie, le Pirée et les centres principaux de la Méditerranée Orientale.

En attendant que ce vaste projet soit réalisé et étant donné que la ligne de Constantinople, passe par Andrinople, il serait possible de s'entendre avec la Compagnie Franco-Roumaine en vue d'établir un service aérien postal entre Athènes et Andrinople, afin de recevoir le courrier de Paris et de Londres dans un délai de trois jours au maximum.

Cette ligne exclusivement postale, qui fonctionnerait dans toute sa longueur sur territoire grec pourrait être établie très facilement par l'Etat (ministère des Communications) et exploitée au moyen d'avions appartenant à la guerre ou à la marine.

J.N. Botassis.

On espère pouvoir guérir la lèpre

Londres, 5. T.H.R. — D'après le Daily News, on espère qu'une guérison radicale de la lèpre résulera des expériences faites à Londres avec un nouveau remède. La base de ce remède est l'huile de Chaulmoogra que l'on obtient d'un arbre qui croît en Assam, en Birmanie et au Siam.

Dans les premières expériences, l'huile fut avalée à l'état brut, mais on a trouvé que de meilleurs résultats pouvaient être obtenus par des injections de ses dérivés.

Les experts sont confiants que la guérison résultant de ce traitement sera permanente.

A LOUER

Deux vastes dépôts sis à Scutari (Pera Liman) au fond de la mer. S'adresser à M. A. Stavropoulos, Merkez Rihtim Han, 2me ét. 2^e, Galata. (924-20)

AVIS

Vente de l'excédent des marchandises appartenant au gouvernement britannique par ordre de l'officier commandant des forces royales aériennes, Fanaraki.

Les intéressés sont invités à l'achat des marchandises ci-dessous mentionnées etc se trouvant actuellement à la Base navale aérienne de Fanaraki.

1. Les huttes, le hangar d'aviation navale aérienne de Fanaraki.

2. De grandes quantités de matériel d'aviation, d'appareils, de caisses d'emballages, du bois de charpente, des radeaux d'hydroplane, du vieux métal, des marchandises d'électricité, fourniture de lit, et équipement de camps etc.

Les offres devront être faites avant le 6 juin 1922 jusqu'à midi, accompagnées d'un dépôt de cautionnement non inférieur au 10% de la valeur de l'offre et remis séparément de la formule de l'offre.

Les offres seront faites en livres turques. Les taxes douanières doivent être payées par l'acheteur.

L'officier commandant la Base navale aérienne se réserve le droit de refuser n'importe quelle offre.

Pour de plus amples détails et pour l'autorisation de visiter, s'adresser entre 9 heures jusqu'à midi, et 14 heures à 16 heures chaque jour excepté les samedis et dimanches à l'officier commandant la Base d'aviation navale Fanaraki.

Chaque station d'hydravions serait chargée du service sur un des tronçons dont elle forme la tête de ligne en établissant un trafic d'aller et retour; de cette manière les pilotes et les appareils feront toujours le même trajet dans les deux sens et auraient en même temps comme point de départ leur propre station. Ainsi conçoit facilement que ce système présente les plus grands avantages au point de vue aéronautique, à cause de la grande expérience des conditions locales du temps et de la mer que pourraient acquérir les pilotes dans un délai très court. En même temps, ce système sera très avantageux au point de vue économique.

Les conditions principales que doivent remplir les appareils destinés à ces lignes seraient les suivantes :

1o Ils doivent être munis de plusieurs moteurs à double manœuvre.

2o Ils doivent être capables de flotter même sur une mer agitée.

3o Ils doivent avoir à bord un appareil radiotélégraphique sûr et pouvant fonctionner même quand l'avion est immobile sur la surface de l'eau.

4o Leur autonomie ne doit pas être moindre de 4 heures.

5o Ils doivent détenir une vitesse commerciale de 150 kilomètres à l'heure, au moins.

6o Ils doivent être capables de transporter une grande charge utile de courrier de messageries ou de passagers.

Certains appareils actuellement en construction ou à l'état de projet, en France, correspondent largement à ces désiderata.

Suivant le schéma établi ci-dessus et en tenant compte des distances entre les différents points, on pourrait obtenir des résultats très importants par la rapidité et la fréquence des communications entre l'Italie, le Pirée et les centres principaux de la Méditerranée Orientale.

En attendant que ce vaste projet soit réalisé et étant donné que la ligne de Constantinople, passe par Andrinople, il serait possible de s'entendre avec la Compagnie Franco-Roumaine en vue d'établir un service aérien postal entre Athènes et Andrinople, afin de recevoir le courrier de Paris et de Londres dans un délai de trois jours au maximum,

Cette ligne exclusivement postale, qui fonctionnerait dans toute sa longueur sur territoire grec pourrait être établie très facilement par l'Etat (ministère des Communications) et exploitée au moyen d'avions appartenant à la guerre ou à la marine.

J.N. Botassis.

Banque Hollandaise pour la Méditerranée

Capital: Fl. 25,000,000 dont entièrement versé: Fl. 5,100,000

Siège Social: Amsterdam.

Succursales: Barcelone-Constantinople-Gênes

Fondation de: Rotterdamsche Bankvereeniging (Capital et Réserve: Fl. 110,000,000).

La Succursale de Constantinople

de Constantinople

Galata, Rue Voivoda No 102

TEL. PERA 2121/2

Toutes opérations de banque

CAISSE D'ÉPARGNE

RESEAU DE STAMBUL RESEAU DE B.TACHE

RESEAU DE STAMBUL RESEAU DE B.TACHE